

Ensemble
pourGenouillé
viennne

#16

À l'heure où il nous faut, toutes et tous, faire des économies d'énergie, le conseil municipal de Genouillé a décidé de rénover la toiture de la mairie et procéder à son isolation thermique. Encore quelques jours et les premiers travaux seront achevés.

J'en ai profité ce matin pour saluer les deux ouvriers qui étaient à l'ouvrage depuis plusieurs jours, malgré les gelées matinales. Peu importe les conditions climatiques, ils travaillent sans relâche et contribuent à faire que nos maisons ou bâtiments deviennent remarquables. Ils exercent l'un de ces métiers que l'on dénomme pénibles.

Lorsque certains démontent et remettent en question, depuis plusieurs mois, notre système de retraite sous le prétexte de faire des économies ou de rechercher un équilibre financier, d'autres se lèvent, tous les matins, par tous les temps pour faire leur travail de manière exemplaire. Et pourtant, ce métier ne va pas les épargner. Ce métier, qu'ils aiment tant, va les user voire les casser, parfois. Alors quand on parle d'allonger la durée des cotisations, on oublie ces femmes et ces hommes qui souffrent déjà, bien avant la fin de leur carrière profes-



Du beau travail !

sionnelle. Je pense aussi aux ouvriers, aux aides-soignants, aux personnels de restauration... qui sont marqués par des gestes répétitifs, des postures douloureuses...

La réforme des retraites, actuellement en discussion, est incomprise et injuste. La communication n'est pas claire. Cette réforme malmène les car-

rières longues en ajoutant des paliers. Elle ne reconnaît pas suffisamment la pénibilité d'un grand nombre de métiers. Cette réforme, introduite en force, n'est pas acceptée par la grande majorité de notre pays et explique cette colère et ces mouvements de grève. On ne peut que le comprendre.

Jean-Guy Valette
Maire de Genouillé

Une aire de stockage de pales d'éoliennes

Sur la route de Civray à la sortie de Genouillé, près du site de collectes de Néolis, la société wpd qui construit le parc éolien de Vieux-Ruffec et du Bouchage a réalisé une plateforme pour stocker temporairement les pales des 4 éoliennes. Cette aire provisoire permet le transfert des pales d'un convoi de transport classique à un autre, plus adapté aux routes menant jusqu'au parc éolien en question.

Après la mise en service du parc, la plateforme sera démontée par wpd et le terrain remis en état, début 2024.

A l'occasion de la Journée internationale des droits des femmes, célébrée chaque année le huit mars, nous avons été à la rencontre de huit femmes de Genouillé. Sans aucun doute, la lutte pour les droits des femmes et pour la fin des inégalités par rapport aux hommes a permis de grandes avancées. Mais beaucoup reste à faire.

Anne Parker vit son rêve, celui d'habiter en France. Elle a quitté le monde de la finance en Angleterre, il y a 17 ans. Elle se plaît à Genouillé. Elle a besoin de l'ambiance que dégage le milieu rural pour se sentir bien. Le rapport à la terre, à la nature. Pour Anne, c'est à la campagne qu'elle a trouvé son équilibre. La relation avec les gens est bien plus vraie et présente. Bien plus forte. Et puis, elle



recherchait une vie plus calme, plus paisible. Ce sont toutes ces raisons qui l'ont amenée à prendre la décision de s'installer loin de la ville. Décision prise au cours d'une nuit. Elle se réveille brusquement. Réveille aussitôt son mari. Et immédiatement font le choix, sans hésiter, de cette nouvelle vie. Elle en rit encore quand elle raconte cette anecdote.

Françoise



Françoise Chauveau connaît bien le monde des violences faites aux femmes. Pendant près de 30 ans, éducatrice spécialisée de formation, Françoise a accueilli et accompagné des milliers de femmes victimes de violences. À raison de 200 à 300 femmes par an, faites le compte.

Derrière ces chiffres impressionnants, Françoise a été marquée par ces femmes qu'elle a rencontrées, qui en ont fait sa plus belle expérience professionnelle. Parce que ce sont des femmes avec des potentiels, des ressources. Pour elle, il faut continuer de parler de ces sujets, car c'est ainsi que les choses avancent. Trop longtemps, les violences conjugales étaient un sujet tabou car on considérait que cela concernait la sphère privée. Françoise a aussi parlé de ces sujets à des acteurs de la justice, de la police, de la gendarmerie... à travers des programmes de formation. On la sent d'ailleurs toujours disposée à en reparler de nouveau...

Nathalie

Nathalie Delage, après un Cap « petite enfance » et un Bep « Service à la personne », est aujourd'hui et depuis 22 ans, agent de service hospitalier qualifié dans le soin. Elle travaille à l'Ehpad des Capucines à Civray. Elle trouve que ce beau métier est empreint d'une image un peu faussée. Très souvent réduit à des missions d'hygiène corporelle, c'est un métier beaucoup plus complexe que ça. Nous entourons nos prestations du quotidien, dit-elle, par des échanges permanents d'une



grande richesse que beaucoup ne soupçonnent pas. J'ai la chance de construire et d'entretenir de belles relations avec les résidents et leur famille. C'est passionnant de connaître le vécu, l'histoire et parfois les souffrances des personnes que nous accompagnons. A la question sur son métier, elle aime dire qu'elle ne sait faire que celui-là. Et complète très vite, en disant, mais je ne veux faire que celui-là.

8 femmes pour le 8 Mars

Marie-Odile Rouffaud préside depuis plus d'un an le Club de l'amitié. Depuis près de 15 ans maintenant, Marie-Odile est très investie comme bénévole dans deux associations de Genouillé : le Club de l'amitié et le Comité des fêtes. Marie-Odile est une femme organisée. Elle aime planifier les choses pour qu'elles soient mieux



Marie-Odile

Nous avons voulu, à notre façon, marquer notre soutien à cet important mouvement, en ouvrant les colonnes du journal. Nous avons demandé à huit femmes de nous faire partager une partie de leur vie, de leur histoire, de leur quotidien, de leur projet... Merci à vous mesdames, d'avoir bien voulu vous prêter à ce petit exercice, avec une grande délicatesse.

Mathilde Ferrero travaille dans un Ehpad à Usson du Poitou. Elle accompagne les personnes âgées de cette résidence. Dans quelques jours, elle quittera l'établissement pour exercer ce même métier à Valence-en-Poitou, afin de se rapprocher de chez elle. Mathilde s'est essayée sur plusieurs métiers



mais elle aime ceux qui concilient à la fois la rencontre avec des gens et les rapports à la terre. Son projet est de s'installer et de se poser en Bretagne. Elle est attirée par cette région même si elle se sent aussi de plusieurs endroits européens à la fois, quand elle retrace ses origines familiales.

Mathilde

Femmes pour le rs

Odette Paradot connaît bien l'odeur et la texture si particulière de la farine. Celle qui servait à confectionner le bon pain ou les excellents amandés du Poitou, sa spécialité. Il faut dire qu'à sa naissance, elle a passé sa première nuit dans une corbeille à pain. On était superstitieux dans la famille : pas question d'acheter le couffin avant la naissance... Dès l'âge de 7 ans, elle aidait ses parents, boulangers à Genouillé. Boulangerie qu'Odette a gérée ensuite avec son époux, jusqu'à son décès, puis avec sa maman Colette. La boulangerie de Genouillé, c'est donc aussi une histoire de femmes volontaires, déterminées. La vie d'Odette a été rythmée par de longues journées de travail qui pouvaient aller jusqu'à 17 heures. Un métier exigeant, fatiguant mais passionnant résume-t-elle d'une voix pressée et rythmée.



Odette

accomplies. Son sens de l'organisation qu'elle a développé tout au long de sa vie, elle le met maintenant au service de son engagement associatif. Marie-Odile aime ce mot, organiser. Si elle a su gérer ses différentes activités ou missions, c'est bien parce qu'elle était organisée. Une vie bien remplie et bien chargée où il fallait concilier ce métier d'agricultrice et y intégrer les autres tâches qui l'entouraient.

Tatiana Gabet, comptable de métier, a toujours été attirée par le métier d'électricien. Après quelques années professionnelles, elle opère un virage, suit une formation et devient enfin « électricienne ». Passionnée par le bricolage, les travaux d'aménagement ou de décoration ne font pas peur à Tatiana. Il lui en faut beaucoup plus pour l'impressionner. Aujourd'hui, elle est responsable d'atelier à Delta 86, société de sous-traitance industrielle et de prestations de services, située à Saint-Pierre d'Exideuil. Elle encadre 15 personnes. Les armoires électriques, les faisceaux, les pompes de relevage, le câblage, les fourrures, l'éclairage public, l'emballage... et bien d'autres techniques n'ont plus de secret pour elle.



Virginie Gaborieau est psychologue et installée à Civray. Virginie a ressenti le besoin d'ouvrir, en parallèle de ses consultations, une nouvelle page professionnelle.

À côté de ce métier de psychologue qu'elle affectionne tout particulièrement, Virginie est sortie de sa zone de confort pour s'essayer sur une autre aventure. Celle de gérer un gîte de 13 couchages. Mais avant de l'ouvrir, il a fallu l'aménager, le décorer, l'équiper... Elle voulait pourtant commencer progressivement ce projet avec une petite maison, mais elle tombe sous le charme d'une jolie demeure à Civray, qui compte trois appartements aujourd'hui. Elle s'est investie complètement dans ce projet, un peu décalé. Virginie conjugue maintenant ses deux métiers avec passion, comme si l'un nourrissait l'autre. Comme si l'un ne pouvait exister sans l'autre.

Virginie



2 prochains rendez-vous du Comité des fêtes

La prochaine randonnée se déroulera le dimanche 23 avril prochain. Dès 8 heures 15, vous pourrez vous inscrire soit à l'un des deux parcours pédestres, soit à l'un des deux parcours en vélo. Pour celles et ceux qui souhaitent marcher, deux distances sont proposées, 9 ou 13 km. Pour les cyclistes, ce sont 30 ou 50 km. Il vous sera demandé à l'inscription, le jour-même sur l'aire de loisirs, une participation financière de 3 €, peu importe votre choix. Et comme le Comité des fêtes sait recevoir et prendre soin de vous, un ravitaillement vous sera proposé à mi-parcours, sans oublier le traditionnel verre de l'amitié à l'arrivée. Une belle matinée en perspective.



Le vide-grenier, la soirée choucroute et le feu d'artifice de la Pentecôte...

...se dérouleront le dimanche 28 mai. Le vide grenier se tiendra toute la journée de 7 heures à 19 heures. Rappelons que les vendeurs ont la possibilité de stationner leur véhicule derrière leur stand. L'emplacement est gratuit pour les habitants de la commune de Genouillé. Pour les extérieurs, il est de 1,50 € le mètre linéaire.

Il est fortement conseillé de réserver votre emplacement en composant le 07 86 70 70 28. De nombreuses animations et attractions seront également au programme de la journée avec notamment les Sympa'tifs. Cette joyeuse bande du Poitou-Charentes déambulera en musique dans les allées du vide grenier. Seront également agencés une buvette et un espace de restauration.



Il est également proposé une choucroute garnie, le soir-même, à partir de 19 heures. Pour y participer, il vous faut réserver dès maintenant en appelant au 06 30 66 38 68 ou au 05 49 87 92 53. La soirée sera animée par « La cerise sur le gâteau ». Et la soirée se terminera, grâce à la participation financière de la commune de Genouillé, sur le traditionnel feu d'artifice, tiré à 23 heures. En voilà, un joli programme !!!

Elle nous a quittés

- Le 28 janvier 2023, madame Yvette Hurvoy, née Olivier le 6 novembre 1950.

Nous adressons nos très sincères condoléances à la famille.

Bienvenue à

- Swan Mineraud, né le 6 janvier dernier à Poitiers. Félicitations aux parents, Léa et Clément Mineraud, demeurant à La Touche.

Félicitations à

- Marie Restoux et à Thomas Ramblière pour leur déclaration conjointe de pacte civil de solidarité, enregistré le 21 février dernier. Tous nos vœux de bonheur.

En bref

Carton plein pour les premiers vœux de l'équipe municipale.

La pandémie n'avait pas encore permis au conseil municipal, élu en 2020, d'expliquer de vive voix ses réalisations et ses projets. Le maire, Jean-Guy Valette, a éclairé et détaillé toutes les nombreuses affaires en cours, devant une salle comble et très attentive. Le buffet, préparé par la société Eco-lience, avec sa nouvelle marque « sans détour », a visiblement fait l'unanimité. Ce fut également un très agréable moment d'échanges et de rencontres. Que c'est bon de se retrouver, de rire, de parler de tout et de rien !!!



Les prochaines permanences du conseiller numérique

auront lieu les jeudis 9 et 23 mars 2023, dans la salle des fêtes de Genouillé. Rappelons que ces ateliers sont gratuits. De 9h00 à 10h30, il vous faut prendre rendez-vous au 06 02 09 81 84. De 10h30 à 12h00, vous pouvez venir sans prendre rendez-vous. Ces ateliers sont mis en place pour vous permettre de prendre en main votre équipement informatique (ordinateur, smartphone, tablette...), gérer vos courriers électroniques, naviguer sur internet, réaliser vos démarches administratives avec un accompagnement individuel...

L'antenne mobile de Pluriservices

vous accueille dans la cour de la mairie de Genouillé, les jeudi 9 mars et mercredi 19 avril, de 9h30 à 12h15. Des conseillers vous aideront dans vos recherches d'emploi et répondront également aussi à vos demandes d'entretien courant de votre maison, de jardinage, de repasage en mettant à votre disposition du personnel compétent.

Infos

La mairie de Genouillé vous ouvre ses portes.

Tous les matins, du lundi au vendredi, de 8h à 12h30, et les mardis et jeudis après-midi, de 14h00 à 17h15.

Tél : 05 49 87 10 71
Mail : contact@genouille86.fr
www.genouille86.fr

Le maire, Jean-Guy Valette, reçoit sur rendez-vous tous les mardis.